



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 10854

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1° y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

## REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MARTES 11 DE MAYO DE 1897

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## PAPEL DEL ESTADO

Operaciones al contado y á plazo en toda clase de valores cotizables en Bolsa.

COMISIONES REDUCIDAS  
**CAMILO PEREZ LUBBE**  
12, CASTELLINI, 12

Hemos tenido el gusto de ver las reformas hechas en los baños templados del Carmen situados en la plaza del Parque, y al par de una escrupulosidad excesiva en el aseo disponen de espaciosos y ventilados cuartos de baños, reuniendo el haberlos surtido de aguas dulces para el suministro de los mismos.

Por lo tanto recomendamos al público no deje de visitar dicho establecimiento en la seguridad que ha de quedar complacido.

## DE VICTORIA EN VICTORIA

Cada vez que el cable nos trae una noticia de Filipinas es para darnos cuenta de los preparativos de un ataque ó del logro de una victoria.

A la consecución de los renombrados triunfos alcanzados por el ejército, durante el pasado mando, en el Norte de Cavite, han seguido ahora, en serie no interrumpida, otros también importantes, alcanzados en el Sur, que van desmoralizando al enemigo y arrancándole todo resto de esperanza.

Como lo le valió atrincherarse por escalones en Silang, Desmarías, Imús y Cavite, no le ha valido ahora encastillarse en el límite Sur de la provincia, y una tras otra han caído en poder de los soldados Buenavista, Amadeo, Indang y Méndez Núñez, siendo rechazado hacia el Oeste, en dirección á Alfonso y Morondón, sobre cuyos puntos habrá caído á estas horas la brigada Serralde.

La escasa resistencia que hacen los rebeldes en sus formidables posiciones, indica la poca fé que tienen en el triunfo de su causa. En poco tiempo les han sido arrancados por la fuerza sus mejores baluartes, y en el presente momento apenas son dueños de Tarnale, último punto de la línea atrincherada que opusieron al avance de los soldados después de ser arrojados de la costa al interior de la provincia caviteña.

Sin duda los fugitivos de Amadeo y Méndez Núñez se habrán corrido á la provincia de Balangas, por la costa, donde el terreno es montuoso, ó escalando el Sun gay, que les puede ofrecer guarida pasajera. Pero no se sostendrán mucho tiempo en dichos parajes sin que la brigada Jaramillo les haga sentir el peso de sus armas, si es que antes no entregan las suyas los rebeldes y solicitan el perdón de sus errores.

La reconquista de la provincia de Cavite, donde la rebelión se presentaba hace dos meses con imponente fuerza, es la muerte de la revolución tagala, que ya no aspirará á tener gran desarrollo, ni mediano siquiera, falta como se encuentra de fé que le dé alientos, de disciplina que la haga resistente y de elementos de guerra para combatir.

Mientras los tagalos tuvieron en su poder pueblos importantes con talleres de recomposición de armas y fábricas de pólvora, fueron un peligro. Hoy han dejado de serlo y mañana no quedará ni rastro de aquella pavorosa insurrección que nos hizo temer seriamente por la integridad del territorio.

## TIJERETAZOS

Todo lo atropella la juventud. Dentro de pocos días contraerá matrimonio en la capital de Navarra un

chiquillo de sesenta y cinco años, ciego además, y una *chica* de ochenta y cinco.

¿En qué estarán pensando los padres de ese par de *muñecos* para consentirles tamaña enlaverada?  
¡Buena luna de miel!

Habla «El País» de las exageraciones de los demás, y escribe lo siguiente:

«Invocando altos intereses de la patria, procurando convertir en cuestión nacional lo que no es más que asunto de Gobierno, se esquilma al país con todos los requisitos legales.»

¿En qué cartilla habrá estudiado «El País» que lo relacionado con la integridad del territorio no es cuestión nacional?

Vaya, colega, antes de hablar de las exageraciones ajenas, cútrese de las propias.

Sobre todo de la última en que ha incurrido, calificando de gran farsa el recibimiento que se prepara á Polavieja.

Esa sí que es exageración exagerada.

A «El Herald de Nueva York» le ha abierto los ojos la cuestión greco-turca.

Como Grecia ha sacado la demanda por los cristianos y éstos no le han ayudado en la guerra con el sultán, el periódico yankee dice:

«Sería demasiado esperar que los ultrajingoes del Congreso cesaran en su campaña al ver la desastrosa experiencia de los agitadores griegos sus colegas.»

El incorregible Sr. Morgan, por ejemplo, todavía quiere sacar adelante su belicosa proposición respecto á Cuba; pero no dudamos que la gran mayoría del Senado y de la Cámara, así como el presidente Mao-Kinley, verán en los recientes acontecimientos de Atenas el peligro de que un gobierno se deje llevar del clamor de los jingoes.»

Escarmentar en cabeza ajena se llama esa figura.

Por supuesto, el colega debe conocer muy á fondo á los agitadores ojalateros.

Los tiene tan cerca y abundan tanto en su país...

## DESAGÜES

«El Minero de Almagrera», llegado hoy, publica lo siguiente respecto á los desagües de aquella rica zona minera:

### «ALMAGRERA

En la semana actual, el terreno que atraviesa la galería investigadora ha cambiado algún tanto, haciéndose más compacto y desapareciendo multitud de pequeñas venas de agua hirviente, las cuales sin dar un gran contingente de agua, que aminorase sensiblemente las depositadas en las minas, entorpecían grandemente la buena marcha de los trabajos, haciendo difícil la vida de los trabajadores y retrasando por consiguiente el anhelado día del encuentro de una quebrada franca, que produzca el líquido en la cantidad que se desea.

Aunque son aún muchos los obstáculos que en tan difícil labor se necesitan vencer á cada paso, no han sido pequeños los que desaparecieron al cambiar la estructura del terreno. Así se explica que en los ocho primeros días del actual mes, estos trabajos hayan avanzado 14, 50 metros, midiendo en la mañana de hoy 8, toda la galería una longitud de 337,50 metros.

Este resultado es importantísimo, si se tiene en cuenta la clase de trabajo que se hace, difícil de explicar, y que únicamente puede concebirse bajando á aquel antro, siquiera sea por breves momentos.

Además del avance de la galería, se continúa activamente el recorte y nuevo revestimiento del antes pozo-tubo, hoy número 4, el cual cuenta ya 53 metros completamente terminados y revestidos de obra de ladrillo.

### Herrerías.

Rodúcense los trabajos de este desagüe á la prolongación de la galería que ha de recoger las aguas. El terreno que ésta atraviesa, ha vuelto á reblandecerse de una manera tan notable, que se hace difícil el avance sin estar constantemente haciendo obras de fortificación. Esto obedece, sin duda alguna, á la acción de las aguas que se acumulan en las labores de las minas que existen por encima de la nueva galería, cuyas aguas descansan sobre un terreno flojo y descompuesto, que es el que se abre con la nueva labor. Es-

ta centaba hoy sesenta metros de longitud.

Las pocas aguas que hoy se recogen las sigue elevando la máquina con sólo unas seis horas de marcha, y aunque el Sr. Brand considera que la máquina instalada, puede elevar una importantísima cantidad de líquido, como no se tiene conocimiento exacto de la que puedan producir estas minas, para evitar cualquier contingencia en el porvenir, va á proceder á la montura de otra de mayor potencia, á la cual se espera llegue de un momento á otro á Herrerías, estando todo dispuesto para su montura inmediata.

En las minas del llano sigue descendiendo el nivel aunque insensiblemente, pudiendo apreciarse el total conseguido hasta hoy de un metro como término medio.»

## EXTRANJERO

París 10

En la Bolsa casi todos los valores han revelado extraordinaria firmeza.

París 10

La baronesa de Hirsch ha entregado 987.438 francos para la obra benéfica del Bazar de la Caridad.

París 10

Los emperadores de Alemania han llegado al castillo de Urbille en la Lorena.

Atenas 10

El gobierno helénico ha pedido á los de las potencias, que den á los almirantes de las escuadras las órdenes oportunas para que autoricen á los buques griegos el embarque de las fuerzas expedicionarias en Creta.

Atenas 10

El príncipe heredero está resuelto á oponer enérgica resistencia en Domoikos.

En el combate de Valentino los griegos tuvieron que replegarse.

## CUBA

### TELEGRAMAS OFICIALES

Habana (sin fecha)  
Madrid 9 (3'25 m.)

General segundo cabo á ministro Guerra:  
Fuerza María Cristina en Vieta Her-

CARLOS II EL HECHIZADO

321

distinguidos de la nobleza: es hijo de la señora marquesa de Montezul.

—¡Ah! exclamó Carlos, me llenais de admiración. Vuestra madre es digna de mi cariño, y creo que desde aquí en adelante lo será su hijo. ¿Por lo que veo estais á mi servicio?

—Sí, señor, tengo la honra de vestir el uniforme de alférez de vuestro ejército.

—Os sienta perfectamente ¿En qué cuerpo estais?

—En el de granaderos.

—¡Oh! ¿también vos?

—He tenido esa suerte.

—Jóven, en vuestras palabras se descubre una bella esperanza... Confías en la fortuna cuya puerta os abre la carrera militar... ¿Quién sabe lo que os espera! Sin embargo, leo en vuestra fisonomía que ansias dar pruebas para señalaros en los combates, y esto me demuestra que en nuestra generación aun hay corazones dignos de palpar bajo la coraza de los antiguos guerreros.

—Señor, V. M. me honra demasiado.

Carlos puso la mano sobre el hombro de Ernesto y lo miró con cierta envidia generosa, como el hombre que se cree inferior á otro y que desearía hacer un grande sacrificio por imitarle.

Todos miraron con interés al interesante jóven,

CARLOS II EL HECHIZADO

320

—Sois generoso. ¿Llevais mucho tiempo en la carrera militar?

—Diez años.

—¡Oh!

—He tenido el honor de haber guerreado en Portugal y en Italia.

—¿En qué cuerpo?

—Siempre en el regimiento de granaderos.

—Eso abona vuestro valor, caballero capitán, exclamó el rey conmovido de placer; tal vez algún día sea necesario cometer hazañas grandes, porque los tiempos que corremos no son muy apropiados para la paz... Entonces...

El rey se detuvo aquí; no encontró palabras que decir, y solo en sus mejillas apareció instantáneamente la llama del genio como si quisiese recordar que era descendiente de Carlos V.

La marquesa de Villouraz se apresuró á presentar á Ernesto de Montezul.

El joven alférez saludó sin titubear al rey.

—¿Quién es este caballero? preguntó el monarca.

—El mas decidido servidor de V. M., contestó Montezul.

—Es, añadió la de Villouraz, un joven de los mas

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 317

Un pensamiento sombrío pareció cruzar por la frente pálida de Carlos; enseguida como si una idea interior le espantase prosiguió:

—Vamos, vamos, querida marquesa; tened la bondad de ir dándome los nombres de sus nombres respectivos, pues ya calculareis que quiero saber distinguirlos.

A este deseo soberano la curiosidad se hizo mas general; la reina madre encontró con esto una ocasión plausible para acercarse á su hijo, y de aquí resultó que todos aquellos personajes y cortesanos que se odiaban y se estaban haciendo una guerra continua, se mezclasen entre sí y se dirigiesen palabras llenas de hipocresía.

La marquesa se dirigió á la perfecta fila que formaban los cinco caballeros.

El primero que se hallaba en el extremo de la derecha era Millan Pantoja.

—Aquí tiene V. M., dijo la de Villouraz tomando al poeta de la mano, un hijo de las musas.

—¡Oh! ¿es poeta? preguntó el rey.

—Es tan corto el trato que he tenido con las hermanas de Apolo, contestó Millan con su natural desparpajo, que aun todavía no soy digno de adquirir ese título de gloria.